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MATUTINA RADIO 
Lunes 9 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Por el momento no hay indicios de que  Edmundo Guajardo deje la dirigencia estatal de 
Acción nacional el cual sigue trabajando en orden y se tiene conocimiento de que está de 
vacaciones, aseguró el presidente de la mesa directiva de la legislatura el diputado, Alejandro 
Straffon. (EL) 
 
Cabeza. Durante este fin de semana, militantes y simpatizantes del PAN iniciaron una campaña de 
información en los cruceros de la ciudad de Querétaro, sobre una posición respecto a la reforma 
energética del gobierno federal. De acuerdo al Presidente del comité directivo municipal, Ismael 
Becerra, la campaña pretende evitar la confusión entre la ciudadanía. (MR) 
 
La comisión nacional de garantías y vigilancia del PRD ratificó a Horlando Caballero Núñez como 
presidente del PRD en Querétaro. Caballero reconoció que los conflictos al interior de su partido, 
podrían continuar en tanto no se tome una decisión final sobre quien es el nuevo líder en 
Querétaro. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Se contempla dentro de la ley de participación ciudadana, la reglamentación de los plebiscitos, los 
cuales se realizarían uno cada 3 años, con supervisión del IEQ, dijo el diputado Alejandro 
Straffon, presidente de la comisión legislativa de participación ciudadana. (EL) 
 
Cabeza. Sí se comparan las 2 iniciativas de la ley de participación ciudadana, se ve claramente que 
únicamente se considera la propuesta del diputado Alejandro Straffon, lo cual no es honesto, 
aseguró el diputado Marco Antonio León Hernández, autor de la otra iniciativa en la materia. 
(EL) 
 
Por ahora el municipio de Huimilpan no cuenta con información precisa de cuántos migrantes de 
ese municipio se encuentran detenidos en los Estados Unidos, los cuales se están en esta situación, 



por intentar en más de una ocasión, ingresar de manera ilegal  a aquel país, dice el diputado, José 
González Ruiz, presidente de la comisión legislativa de asuntos municipales y del migrante. (EL) 
 
Aproximadamente 500 ex braceros queretanos, ya han cobrado su pensión y se espera que durante 
esos meses se registren mil 700 más, aseguró el diputado José González Ruiz, presidente de la 
comisión legislativa de asuntos municipales y del migrante. (EL) 
 
SECCIONES 
Joaquín Córdoba Rivas comenta que el desarrollo de tecnología ha sido fundamental para el 
crecimiento de países. En Querétaro se realiza una campaña que se llama De akí soy, en el que se 
busca fomentar entre los jóvenes el estudio de carreras relacionadas con la tecnología de la 
información. No es que no haya interés de los jóvenes, sino que se quiere consolidar a la entidad 
como un clúster de tecnología. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay señalan que según Horlando Caballero Núñez ya le confirmaron 
que es el triunfador de la elección interna; lo cierto es que sólo tiene constancia de mayoría y está 
sujeto a impugnaciones… Tras la manifestación de ciudadanos de Cadereyta en contra de la 
instalación de una planta de Antimonio, el Alcalde Abelardo Ledesma les dijo que no hay permiso 
aún y que se está analiando. Les prometió que si daña a la población, no dará los permisos.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Se espera que incremente un 5% la recaudación del impuesto sobre la nómina, con la 
llegada de nuevas empresas al Estado, indicó el director de ingresos de la Secretaría de Planeación 
y Finanzas, Javier Marra Olea, quien resaltó que mensualmente se recaudan 30 mdp por este 
concepto. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
2 Mil fichas serán entregadas este ciclo escolar en la UTEQ para aceptar a mil 750 jóvenes, 
repartidos en las 8 carreras que ofrece dicha institución educativa, así lo dio a conocer el rector de 
esta universidad Raúl Noriega Ponce, quien además detalló que el incremento y aceptación de 
este año asciende al 10 %. (EL) 
 

SOCIEDAD 
El cardenal Narciso Beltrone declaró que más de  800 millones de personas en todo el mundo 
sufren de hambre y este número puede aumentar por la actual crisis de aumento de precios en los 
alimentos, informó el padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de Querétaro. (EL)   
 
Domingo Díaz es el primer arzobispo queretano en la diócesis de Querétaro que ha sido 
nombrado para la región de Tulancingo, lo cual honra en gran medida al Obispo ya que él es quien 
lo recomienda, comentó el padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. La diócesis de Querétaro está  contenta con el nombramiento de Domingo Díaz como 
Arzobispo en Tulancingo Hidalgo, por lo que ya son dos los queretanos que ostentan en 
nombramiento de Arzobispo. (MR) 
 
Cabeza. Dos de cada tres mujeres, en algún momento de su vida han sufrido de violencia, aseguró 
la diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, al resaltar la urgencia de aprobar la 
ley en el Estado, de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia. La cual ha sido aprobada 
ya en 22 estados, pero Querétaro no figura entre estos. (MR) 
 
Cabeza. Tres muchachas de comunidades que se encuentran en pobreza en el Estado de 
Querétaro, enfermas de leucemia e insuficiencia renal, celebraron sus 15 años de vida, gracias a 



que formaron parte del programa de la Organización de asistencia privada, Arlequín, cuyo objetivo 
es brindar alegría, a quienes viven un proceso de pérdida temporal o definitiva, generada por 
enfermedad, abandono o marginación social. (MR) 
 
Mayores penas, que vayan desde 400 salarios mínimos y una pena de prisión de hasta 4 años, para 
quienes rayen, pinten, inmuebles públicos o particulares, propuso ante el pleno legislativo, el 
diputado perredista Martín Mendoza Villa. (EL) 
 
Cabeza. Esta semana inicia la construcción de gradas en el eco centro expositor de Querétaro, con 
lo que se pretende llegar a tener una capacidad para 13 mil personas, informó el coordinador de 
dicho centro, Hugo Burgos García, quien sostuvo que la inversión será superior a los 6 mdp. 
(MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde el municipio de Corregidora, donde algunos vecinos reportaron que el 
sistema de agua potable llamado Pueblo nuevo, tiene mal el desnivel y no hay un drenaje normal 
por lo que el agua corre sobre el fraccionamiento llamado Residencial San Mateo lo que generó un 
encharcamiento que provocó que los mismos vecinos salieran con sus palas, porque el agua subió 
unos 30 centímetros. Los vecinos llamaron a las autoridades, en especial a protección civil y no les  
hicieron caso; llegaron, pero solamente los estaban viendo trabajar. Hay una coladera que al 
parecer solamente está de adorno, no hay una buena dirección pluvial, y los vecinos están muy 
preocupados por esto. Llamaron a la CEA y la gente de esta institución les señaló que tenían que 
esperar un lapso de 2 horas y media para poder hacer algo, hasta que dejara de llover y esto 
molestó para los vecinos. (EL) 
 
Quejas. Para la ceremonia de honores a la bandera este día en Corregidora, el Alcalde Germán 
Borja García no llegó a tiempo, para no variar… La gente se queja de pandillas que se drogan y 
alcoholizan en los alrededores del mercado de Cerrito colorado. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
En un lapso no mayor a los 15 días, serán entregadas de manera oficial las repavimentaciones en 
las vialidades de Bernardo Quintana, Acceso a Juriquilla y prolongación Pasteur sur, según dio a 
conocer el Secretario de obras públicas, Luis Vázquez Zepeda. (MR) 
 
El municipio ya está preparado para recibir esta temporada de lluvias así lo informó el secretario de 
obras públicas en el municipio de Querétaro, Luís Vásquez Zepeda, quien señaló que se ha 
detallado ya, lo que sería la conclusión de obras fundamentales para que en esta temporada de 
lluvias este todo funcionando correctamente; se refirió incluso a los trabajos que se realizan en el 
dren Juriquilla para que esté terminado a finales de este año. (EL)  
 
Al corte de mitad de año se llevan ya 104 vialidades reconstruidas y 39 acciones de pavimentos 
sobre integrado en la capital queretana, así lo informó Luís Vásquez Zepeda, secretario de obras 
públicas municipales, quien detalló que se está en tiempo para alcanzar la meta de este año, de 2 
millones de metros cuadrados de vialidades reconstruidas. (EL) 
 
Cabeza. El Ayuntamiento de Querétaro recibió del consejo mundial para la calidad, el 
reconocimiento denominado Gobierno municipal confiable, tras mencionar que la administración de 
Manuel González Valle está haciendo un esfuerzo para ofrecer mejores servicios a los ciudadanos, 
con una visión integral, para la mejora de su calidad de vida. La directora general de IMPLAN, Sara 
Meza Maldonado, recibió el reconocimiento de manos de Jack West, Presidente del consejo 
mundial de la calidad.  (MR) 
 
Cabeza. Al hacer entrega de reconocimientos a los integrantes de la comisión de transparencia del 
municipio de Querétaro, el alcalde Manuel González Valle manifestó que el hecho de que un 



gobierno pueda contar con la ayuda de la sociedad, le permite orientar adecuadamente el uso de 
los recursos tanto económicos como materiales y el apoyo al talento humano. (MR) 
 
El tribunal municipal de responsabilidades administrativas, recibió el  certificado de equidad de 
género, por parte del Instituto Municipal de las Mujeres, convirtiéndose así en el primer organismo 
público en el Estado en ser acreedor a este reconocimiento, así lo dio a conocer su presidente 
Marcos Aguilar, quien detalló que de los 15 trabajadores de este organismo, ocho son mujeres 
con igualdad de oportunidades y prestaciones. (EL) 
 
Entrevista. Marcos Aguilar Vega, magistrado del Tribunal municipal de responsabilidades 
administrativas, comenta que presentó el manual de los servidores públicos, que es un esfuerzo 
muy importante que realiza el tribunal y que está planteado en el programa anual de trabajo 2008. 
Corresponde a una necesidad que deriva de los procedimientos de responsabilidad de todos los 
días, los servidores públicos no conocen sus deberes y por eso se generó este documento. En 
primer término, deben saber qué es un servidor público, no se entra al gobierno con el fin de 
enriquecerse, aunque haya servidores públicos que lo han hecho, la finalidad es servir a la entidad 
para cumplir los fines del estado y eso se ha perdido. Hoy una parte importante de los servidores 
públicos, no saben para qué es la palabra servir. Hay que tener cultura del servidor público, se 
gana un ingreso, pero el mayor beneficio en este cargo, es servir a la ciudadanía de manera 
directa. El presidente municipal Manuel González Valle impulsó este manual del servidor público 
para que se apeguen a sus conductas en 5 principios: legalidad, honradez, imparcialidad, eficiencia 
y lealtad, que deben ser observados por los servidores públicos y que vienen en la constitución. 
Cada vez que una persona se integra a un cargo de servidor público, tiene que saber todas las 
funciones de estos principios. La intención es generar menos procedimientos de resolver, porque la 
gente ya sabrá los deberes y obligaciones y con ello se va abonando en un nueva cultura y 
resolviendo en términos de lo que debe ser una administración más técnica, moderna y funcional 
para que el ciudadano sepa que el servidor público es una persona capacitada, que está trabajando 
con los 5 principios fundamentales. En este manual están bien definidas las responsabilidades, 
sociales, administrativas y las políticas también. Hoy en día la deuda no sólo es del servidor público, 
también de  la legislación; hay dos reformas que no han sido de fondo, que no expresan cómo 
debe trabajar un servidor público y estas son la ley de responsabilidades de servidores públicos del 
estado de Querétaro y lo que deriva la constitución política del estado de Querétaro. Ahora con la 
reforma publicada el 1° de abril, sufrió una  modificación importante. Esta ley en particular de 
responsabilidades de servidores públicos, es una ley que tiene la obligación del congreso de 
actualizar porque el marco jurídico del 86, ha pasado más de 20 años, y no se entiende que el 
marco jurídico se debe actualizar para que sea un marco jurídico propositivo. Este manual también 
está en Internet en la página del tribunal en uno de los apartados de la derecha.  (EL) 
 
Alfredo Arévalo Morales, secretario de gestión delegacional informó que en un lapso de 3 
meses, el programa “Recreación para todos” se ira de gira por 35 de las 70 comunidades rurales 
del municipio de Querétaro en lo que resta del año, esperando beneficiar hasta a 500 personas por 
evento. (EL) 
 
Cabeza. Durante el fin de semana inició el programa Recreación para todos, que pretende llevar a 
las comunidades rurales, espacios de desarrollo humano para los niños y las familias. Este esquema 
inició en la comunidad de La Monja en Santa Rosa Jáuregui y se pretende que durante los próximos 
tres meses, más de 70 localidades rurales participen en este programa. (MR) 
 
En el programa federal de Zonas marginadas, se apoyará con 245 pesos al mes a los adultos 
mayores de El Marqués y a niños de 6 meses a 6 años, señaló Celso Hernández, coordinador de 
adultos mayores. (MR) 
 



En San Juan del Río se realizará la feria del 13 al 19 de junio. El Edil Jorge Rivadeneira informó 
que se invirtieron 11 mdp y se espera una derrama económica de 16 mdp. (MR) 
 
Jorge Rivadeneira informó que se han invertido 5 mdp para proteger al municipio de Querétaro, 
ante posibles inundaciones. (MR) 
 
José Román Chávez, titular de protección civil del municipio de San Juan del Río asegura que ha 
disminuido en  un 10% el número de familias asentadas a la reviera del Río. (MR)  
 
Entrevista. Alma Delia Moran, ciudadana de la comunidad de Guayajito, donde en Cadereyta los 
vecinos han expresado su inconformidad sobre una empresa procesadora y transformadora de una 
sustancia llamada antimonio y los vecinos han acudió a las autoridades e instancias de organización 
ciudadana para que les puedan ayudar a integrar un frente común para que detener esta planta. 
Esta sustancia es peligrosa por las partículas que libera en el proceso y una vez que entra en 
contacto con el agua, medio ambiente y el sub suelo, contamina; los animales han sufrido porque 
adquirieron esta sustancia y se han muerto, entonces no quieren que la población pase esta 
consecuencia porque se está deteriorando el medio ambiente. Es una manifestación pacífica y el 
objetivo es detener esta anomalía. Ya se levantó un acta y el presidente quedó en darles una 
respuesta, sí están a favor o no de este proyecto para darles el permiso de realizar la construcción.  
El día miércoles viene un grupo del municipio a presentar esa carta que se realizó el día 5 de junio 
a la PROFEPA y se solicitará la creación del consejo ciudadano del medio ambiente para que la 
sociedad este informada de todo lo que está sucediendo. No quieren una planta de desechos 
tóxicos en el municipio de Cadereyta y llegarán hasta las últimas consecuencias. (EL)  
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El IMSS ha desarrollado programas especiales para la atención de la obesidad, la diabetes y la 
hipertensión arterial. Entre las mujeres el 35% sufre de obesidad y entre los hombres el 29%. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. Los municipios de Ezequiel Montes y Amealco son los que tienen más registros de casos de 
abigeato, dio a conocer el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Francisco 
Domínguez Servién, quien dijo que tan solo en Amealco se tiene un  registro de 220 bovinos 
robados, resaltó también que buscarán reunirse nuevamente con el Procurador para que se 
implementen acciones que eviten esta práctica. (MR) 
 

LABORAL 
Lo único que desea el sindicato es el beneficio de los trabajadores de la empresa Bombardier. Los 
trabajadores no son tomados en cuenta por la CTM, por lo que el sindicato nacional de 
trabajadores de transporte, transformación, aviación, servicios y similares, estarían dispuestos a 
agremiarlos, aseguró Eduardo Pérez Medrano, responsable del área de contratos colectivos de 
este sindicato. (EL) 
 
Jesús Llamas Contreras, secretario general de la CTM en Querétaro, desconoció a Ceferino 
Ramírez como líder de la CTM  en El Marqués ya que el señor Ramírez se encuentra retirado 
desde hace 8 años de la confederación de trabajadores de México. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Gracias a una denuncia, la Procuraduría General de Justicia detuvo a dos personas,  tras ser 
sorprendidos cuando pretendían robar ganado. Los hechos se registraron en la carretera San Juan 
del Río-Xilitla, en el municipio de Ezequiel Montes. (MR) 
 



A José Fermín Vargas Morales, colombiano arraigado por el caso del asesinato de Jaime 
Gastelum, la persona encontrada calcinada, le fue iniciado el proceso legal por parte de la 
Procuraduría General de Justicia, informó el procurador Juan Martín Granados Torres. (MR) 
 
A pesar de que pueda haber una persona en la comunidad religiosa  con algún problema 
emocional, no se puede juzgar a la iglesia por eso, sin embargo deben tomarse medidas para 
vigilar su comportamiento, dijo el senador Eduardo Nava Bolaños. (EL) 
 
La acusación que se hace en contra del Fraile Luis Quesada, no tiene que ver con la estructura de 
la Iglesia, sino que obedece a una  falla humana, señaló el Padre José Morales Flores. (MR) 
 
El Procurador Juan Martín Granados Torres dio inicio este día al curso de reforma constitucional 
al sistema penal mexicano, en el que resaltó la importancia de implementar el juicio oral. (MR) 
 
En el caso del fraude de la empresa K2day, hubo una gran cantidad de defraudados, entre ellos, la 
magistrada Celia Maya, quien señala que no se mete en la investigación, pues está en manos del 
poder judicial y no quiere que se mal interprete su intervención por ser ofendida. (MR) 
 


